

## TERCER DEBATE CHILANGO

# Atenúan señalamientos y piden a electores ejercer el voto útil

POR GEORGINA OLSON  
Y JONÁS LÓPEZ

En el tercer debate de los candidatos a la Jefatura de Gobierno a la Ciudad de México no hubo nocaout;

**20  
24  
DESTINO**

los aspirantes aligeraron sus señalamientos y, en cambio, enfocaron sus energías en hablarles a los

votantes.

En este último encuentro, los tres candidatos se dirigieron a la ciudadanía capitalina, llamándola al voto útil.

Santiago Taboada, abanderado del PRI-PAN-PRD,

apeló a los indecisos; Clara Brugada, de la coalición Morena-PT-PVEM, aseguró que no hay más voto útil que la transformación, mientras que Salomón Chertorivski (MC) le dijo a los ciudadanos: “si la mitad de las acusaciones de corrupción que aquí se han hecho fuera verdad, ninguno de los dos podría gobernar”.

Además, los papeles se invirtieron por momentos: Clara Brugada habló sobre la reducción de delitos de alto impacto en todas las alcaldías de la CDMX; Santiago Taboada se refirió al Cártel Inmobiliario, pero de uno al que acusó a la abanderada de la Cuarta Transformación. En tanto, Salomón Chertorivski, quien se ha mostrado como “el candidato de las propuestas”, las dejó de lado un momento y lanzó más dardos contra sus adversarios.

COMUNIDAD | PÁGINA 17

**EL  
DATO**

## Se llevan la noche

Dos niños, Christopher Mateo y Aby, preguntaron a los aspirantes sobre sus propuestas respecto a medio ambiente y apoyo a infantes en situación de calle.





Si la mitad de las acusaciones de corrupción que aquí se han hecho fuera verdad, ninguno de los dos podría gobernar. Yo he presentado, en cambio, propuestas.”

**SALOMÓN CHERTORIVSKI**  
CANDIDATO DE MC



A los que aún no definen (su voto), les pido que confíen, pongamos por delante las coincidencias: el voto es y debe de ser útil para lograr el cambio de la ciudad.”

**SANTIAGO TABOADA**  
CANDIDATO DEL PAN-PRI-PRD



El único voto útil es el de la transformación, así que voto parejo este 2 de junio: haz historia y vota por dos mujeres transformadoras que vamos a continuar el legado de López Obrador.”

**CLARA BRUGADA**  
CANDIDATA DE MORENA-PT-PVEM

Fotos: Especial

## TERCER Y ÚLTIMO DEBATE POR LA JEFATURA DE GOBIERNO

# REBAJAN ATAQUES; HABLAN A VOTANTES

POR ALGUNOS MOMENTOS INVIRTIERON LOS PAPELES: Chertorivski lanzó dardos, Taboada acusó un Cártel Inmobiliario y Brugada defendió la seguridad

## 2024 DESTINO

POR GEORGINA OLSON  
Y JONÁS LÓPEZ

comunidad@gimm.com.mx

En el tercer y último debate de los candidatos a la Jefatura de Gobierno, los ataques estuvieron presentes, pero esta vez los aspirantes rebajaron sus acusaciones y, en cambio, trataron de hablar más al electorado.

También se invirtieron los papeles por algunos momentos: Santiago Taboada

(PRI-PAN-PRD) dedicó minutos a hablar del Cártel Inmobiliario, pero de uno al que acusó a sus oponentes de crear; Clara Brugada (Morena-PT-PVEM) habló de la seguridad pública en la ciudad y de cómo en todas las alcaldías se habían reducido los delitos de alto impacto, y Salomón Chertorivski (MC), quien se ha promocionado como el candidato de las propuestas, esta vez lanzó más dardos que en las otras dos oportunidades.

“Los que aún no definen

(su voto) les pido que confíen, pongamos por delante las coincidencias: el voto es y debe de ser útil para lograr el cambio de la ciudad”, dijo Taboada en su mensaje final.

Brugada, también para cerrar, reviró: “El único voto útil es el de la transformación, así que voto parejo este 2 de junio: haz historia y vota por dos mujeres transformadoras, que vamos a continuar el legado de López Obrador, vota por Claudia para la Presidencia de la República y por mí para la Jefatura de

EXCELSIOR



REBAJAN ATAQUES;  
HABLAN A VOTANTES



Gobierno”.

Taboada agregó: “La llave para transformar lo imposible en realidad es que salgas a votar el 2 de junio; llenemos las urnas de votos y las redes de fotos, el cambio en esta ciudad está en tus manos”.

Chertorivski cerró más o menos en el mismo tenor en el que inició: “Los dos proyectos no pueden ofrecer mejor futuro, sólo piensan en gobernar el pedazo que les dio sus votos”.

Ya al inició les había espetado: “Son unos profesionales de la trampa, empezaron campañas ilegalmente anticipadas, han gastado millones de pesos por arriba de los topes de campaña y con ese dinero han hecho un cochino de la ciudad”.

### SEGURIDAD

Los dos temas del último debate fueron Seguridad y Justicia, y Planeación del Desarrollo Inmobiliario y Urbano.

Brugada y Taboada abordaron los temas con los que más se han acusado en campaña, pero, más que defendiéndose, tratando de manejar la narrativa.

Brugada estaba preparada con cifras y láminas para mostrar que la seguridad en la Ciudad de México va bien y luego criticar la estrategia ofrecida por el panista.

“Gracias al modelo que se implementó con Claudia Sheinbaum, se logró disminuir en todas las alcaldías la inseguridad, así que nada de que en la Benito Juárez se logró más, y en alguna otra menos, se logró de manera pareja, así que no presumas con sombrero ajeno”, le dijo a Taboada.

La morenista agregó que “la inmensa mayoría de los detenidos” en BJ fueron a manos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, porque en la ciudad existe mando único.

También acusó que quien está al frente de Blindar BJ es César Barrientos Deras, el *Jefe Goliat*, acusado por el delito de trata de personas.

Taboada comenzó expresando su “solidaridad con Alessandra Rojo (candidata de su coalición por la alcaldía Cuauhtémoc) por el intento de feminicidio de seis

balazos en su vehículo por intentar callarla”.

Más tarde afirmó que “las diez colonias más inseguras de la ciudad están gobernadas por Morena y seis de ellas están en Iztapalapa”.

También habló del feminicida serial de Iztacalco: “A diez mujeres les arrebató la vida y destruyó a sus familias, desde el 2021 Martí Baires y Ernestina Godoy sabían su nombre, no había cambiado de hábitos, sabían su domicilio, son increíblemente incompetentes”.

También planteó: si desde 2012, que iniciaron los crímenes del feminicida, “hubieran presentado el 10% de los oficios que presentaron para investigarme o, inclusive, para espiarme por teléfono, hubieran detectado que el feminicida había estado en el mismo lugar con las víctimas, hubieran salvado, Clara, la vida de tres mujeres, eso es negligencia criminal”.

Brugada concluyó anunciando que Marcelo Ebrard, Omar García Harfuch y Ernestina Godoy serán sus asesores en seguridad.

### DESARROLLO INMOBILIARIO

Esta vez el que lanzó los dardos de la corrupción inmobiliaria fue Taboada: aseguró que la plaza Portal Churubusco se construyó cuando Brugada fue delegada (2009-2012) sin permisos ni uso de suelo y que, junto con Ernestina Godoy, entonces directora general jurídica, firmaron las licencias de funcionamiento.

Luego sacó una cartulina y dijo que allí estaban “los integrantes del Cártel Inmobiliario”, aunque no mostró ningún documento, sólo se apreciaban las caras de Layda Sansores, Víctor Hugo Romo y César Cravioto, entre otros morenistas.

Brugada dijo que el Cártel Inmobiliario de BJ es un negocio ilegal de más de 7 mil millones de pesos y habló de realizar 200 mil acciones de vivienda, entre ellas un proyecto de renta o venta para jóvenes, adultos mayores, mujeres e indígenas.



De acuerdo a la medición por cada 100 mil habitantes, (Benito Juárez) es la cuarta alcaldía con mayor incidencia delictiva en este país, así que el tal blindaje es sólo un montaje.”

**CLARA BRUGADA**  
CANDIDATA MORENA-PT-PVEM



Clara Brugada mostro estadísticas de la disminución de delitos en la ciudad.



“Quiero anunciar que nombraré a Marcelo Ebrard, a Omar García Harfuch y a Ernestina Godoy como mis consejeros de seguridad.”



“Están enojados porque él y Xóchitl van a perder en las próximas elecciones y con ello se caerán todos sus negocios que ya habían apalabrado, eso me llena a mí de alegría.”



“Tendremos una fuerza de vigilancia aérea con drones que nos permita llegar a lugares y prevenir y combatir el delito.”

Clara: cuando yo comencé a gobernar Benito Juárez, no era la más segura del país y lo logré. Cuando tu comenzaste a gobernar Iztapalapa no era la más insegura y tú lo lograste.”

**SANTIAGO TABOADA**  
CANDIDATO PAN-PRI-PRD



Dijo que una plaza se edificó sin permisos cuando Brugada fue delegada.



“Ellos se sintieron dueños de la ciudad, tomaron las calles y traicionaron a la gente, pensaron que la clase media no sabía marchar (...), subestimaron a las madres buscadoras, a las víctimas, a los trabajadores.”



“Todo lo que nos dijo Brugada ojalá lo hubieran hecho en los últimos 27 años. Fracasó la Fiscalía que abandonó a las víctimas, fracasó el gobierno.”



“Somos la cuarta entidad con más feminicidios, vamos a crear la fiscalía general de mujeres.”

“En Iztapalapa no se siente más seguridad y no se han hecho viviendas. Y Taboada (...) en materia de vivienda, mejor excúsate, porque en una de esas dices algo que te incrimina.”

**SALOMÓN CHERTORIVSKI**  
CANDIDATO DE MOVIMIENTO CIUDADANO



Afirmó que no se perseguirá a las personas porque lleven un porro.



“Los dos proyectos no pueden ofrecer mejor futuro, sólo piensan en gobernar el pedazo que les dio sus votos.”



“La inseguridad es claramente el problema que más nos duele a las chilangas y los chilangos, esta ciudad perdió la paz hace ya muchas décadas.”



“Vamos a aprovechar la reserva de suelo y la infraestructura del gobierno. Por ejemplo, las estaciones del Metro, para construir viviendas sobre las estaciones.”





Foto: Especial

Salomón Chertorivski presentó un render de Tlalpan, donde podrían convivir el Metro, autos, peatones y una ciclovía.



Foto: Especial

Santiago Taboada sacó una lámina con caras de morenistas a quienes acusó de ser integrantes del Cártel Inmobiliario.



Foto: Especial

Clara Brugada exhibió una gráfica en la que mostró una baja de homicidios en la ciudad y la comparó con otra de Guanajuato.

